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Parlamentarios cuestionan que Bienes 
Nacionales cumpla 100 días sin seremi 
LOS LAGOS. Senador Espinoza lo calificó 
como una “falta de respeto para la gente 
dela región” y diputado Sáez espera que 
se resuelva en las próximas semanas. 

Carlos llabaca 

carlosilabacadiariollanquihue.cl 

a Seremía de Bienes Na- 

L cionales en la Región de 

Los Lagos cumple hoy 
100 días sin autoridad titular, 

luego dela renuncia oficializa- 
dael 29de agosto pasado porla 
ex seremi Paula Catalán Pérez 
(PC), quien dimitió al cargo que 
ejerció por casi7mesesal cues- 
tionársele haber aparecido en 
unlistado de abogados querea- 
lizaron defensas en casos vin- 
culados a la Ley de Drogas. 

Se trata de la segunda vez 
en poco más de un año que es- 
ta Seremía se mantiene por un 
largo periodo vacante, luego 
quetrasasumir laministra Mar- 
cela Sandoval (RD) en la carte- 
ra de Bienes Nacionales. -en 
agosto de 2023-, en menos de 
unasemanale solicitóla renun- 
cia al ex seremi Pablo Flores 
(PS). Comoresultado de estasi- 
tuación, que fue calificada por 
una “vendetta” hacia el sena- 
dor Fidel Espinoza por sus 
cuestionamientos que motiva- 
ron lasalida del ex ministro de 
Desarrollo Social, Giorgio 
Jackson, la Secretaría Regional 
Ministerial de BB.NN. en la Re- 

gión de Los Lagos se mantuvo 
por160 días sin que se nombra- 
raun titular. 

Esta nueva situación fue 

cuestionada por parlamenta- 
riosdela zona. Elsenador Fidel 

  

160 
días sin seremi estuvo 
BB.NN. entre la renuncia de 

Pablo Flores en agosto de 
2023 y la llegada de Paula 

Catalán en enero de 2024. 

Espinoza (PS) calificó esto co- 
mounafalta de respeto haciala 
gente delaregión de parte dela 
ministra. 

“En la región hay profesio- 
nales que tienen todos los par- 
tidos políticos que pueden ser 
unaporte para que la gente no 
siga perdiendo. A nosotros no 
nos interesasila ministra cree 
eso, a nosotros ya nos denostó 
el seremi que teníamos, que 
era el mejor seremi que tenía- 
mosenla región, y queellos sa- 
caron por razones políticas, 
por persecución, estando eva- 
luado con la mejor califica- 
ción”, dijo. 

Espinoza manifestó que es- 
te es un ministerio clave parala 
obtención del los títulos de do- 
minio y calificó además como 
insostenible e injustificado que 
hoy se haya retrocedido 20 0 
30 años en estos últimos me- 

ses, “porquenadiese hace car- 
gooresponsable delos graves 
problemas tecnológicos que se 
están generando para la ejecu- 
ción desutrabajo, queesnece- 
sario y fundamental parala0b- 
tención de los títulos de domi- 
nio”, recalcó. 

  

   SENADOR FIDEL ESPINOZA (PS) APUNTÓ A LA MINISTRA MARCELA SANDOVAL POR EL TIEMPO TRANSCURRIDO. 

En un tono similar, el dipu- 
tado Mauro González(RN) tam- 
bién calificó como preocupan- 
tela situación en Bienes Nacio- 
nales, que lleva más detresme- 
sessin un seremi. “Esto genera 
inestabilidad y falta de conti- 
nuidad enlagestión de una en- 
tidad tanimportante”, dijo. 

AFECTA LA EFICIENCIA 
Entanto que el diputado Héc- 
tor Barría (DC) estimó que en 
medio del debate de qué minis- 
terios podrían continuar, “creo 
que Bienes Nacionales podría 
convertirse en una agencia, en 
una dirección. Ahora bien, sies 
un ministerio, por lo tanto co- 
responde que el gobierno 

  

nombrecuanto antesal seremi, 
porque tenemos temas pen- 
dientes como en Cascadas, y 
muchos títulos de dominio que 
la gente está esperando. La pro- 
piedad campesina espera una 
pronta regularización y esta- 
mosal debe aún en nuestra re- 
gión”, aseveró. 

El diputado Jaime Sáez (FA) 

también se refirió a esta situa- 
ción y consideró como proble- 
mático que por segunda vez 
dentro de esta administración 

no exista un seremi de Bienes 
Nacionales. “Evidentemente 

que eso es algo problemático, 
toda vez que serequiereque en 
las secretarías regionales estéla 
autoridad respectiva contodas 

Bienes Nacionales: salida de abogada no 
está vinculada a denuncia por Ley Karin 
LOS LAGOS. Según se respondió desde la Seremi, “se tomó la 
decisión de no prorrogar la contrata de la funcionaria”. 

a Seremi de Bienes Na- 
L cionales, en la Región de 

Los Lagos, puntualizó 
ayer que la desvinculación de 
la abogada Clara Hernández 
Mansilla se debió aquenosele 
renovó por un nuevo periodo a 
contrata y que esta decisión 
“no está vinculada ala denun- 
cia dela funcionaria” por Ley 

Karin, que interpuso a inicios 
deagosto. 

Cabe mencionar queel ca- 
so de laabogada fue menciona- 
do en una conferencia de la 
Anef donde su dirigencia regio- 
nal cuestionó la salida delatra- 
bajadora y manifestó que no se 
siguieron los plazos que con- 
templa lanormativa. 

Desde la Seremi en Los La- 

gos, en tanto, se informó que a 
la fecha esta repartición ha re- 
cibido dos denuncias en el 

marco de la Ley Karin. “A raíz 
de ambas denuncias, se en- 
cuentran en desarrollo los pro- 
cesos administrativos corres- 

pondientes, que están siendo 
tramitados de acuerdo con los 

procedimientos establecidos 
enlanormativavigente”, se di- 
jo. 

En cuanto al caso delaabo- 
gada, se informó que la prime- 
racontratainicióel de diciem- 
bre de 2023 y concluyó el 31 de 
diciembre de 2023. Posterior- 

mente, fue prorrogada por un 
período adicional, entre el 1de 
enero y el 31 de diciembre de 
2024. “El motivo de esta deci- 

sión no está vinculado a la de- 
nuncia de la funcionaria. La 

las atribuciones que la ley les 
otorga y que eso permite ade- 
más una mejor gestión respec- 
to de quienes esperan que un 
serviciotan fundamental como 
Bienes Nacionales pueda estar 
abocado aresolver problemas 
tansensibles comotítulo de do- 
minio, por ejemplo”, mencio- 
nó. 

En ese sentido, el parla- 
mentario por el distrito 26 dijo 
quese ha estado comunicando 
conla delegada presidencialde 
Los Lagos, Paulina Muñoz, y 
afirmó que en las próximas se- 
manas deberían estarnombra- 
do no sóloel seremi de Bienes 
Nacionales, sino otros que han 
tenido cambios en las últimas 

CLARA HERNÁNDEZ PRESENTÓ DENUNCIA POR LEY KARIN EL 4 DE AGOSTO. 

notificación de no prórroga se 
hizo dentro de los plazos esta- 
blecidos en la normativa apli- 
cable, asegurando el cumpli- 

CEDIDA 

semanas, como ocurrió con la 

Seremía de la Cultura y las Ar- 
tes, tras la renuncia de Cristina 

Añasco. 
El diputado Héctor Ulloa 

(Ind-PPD) opinó que “clara- 
mente esta es una situación 

que afecta la eficiencia del ser- 
vicio público”. “La falta decon- 
tinuidad en losnombramientos 

delacartera demuestra una fal- 
ta de compromiso por parte 
del ejecutivo para respondera 
las demandas en materia de 
gestión del patrimonio fiscal, 
por lo tanto, creo que la situa- 
ciónya es insostenible y espero 
que una vez comenzado el 
2025, se concrete el nombra- 
miento”, recalcó. as 

    
miento de la Ley”, mientras 
que “el procedimiento iniciado 
por la denuncia sigue su cur- 
so”,seaclaró. cs
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